
Cérémonie de vœux Les Monts d’Aunay 
Vendredi 19 janvier 2024 

Excuser : Mme Ferret, Mme de la Provoté 

Mr Allizard Sénateurs du Calvados, Mr Sertin Deputé, Mme Lenourrichel et Mr Hauret conseillers 
départementaux, Mr Hervé Morin Président de la Région. 

 

Madame la Sous-Préfète, 

Monsieur Le président de Pré-Bocage Intercom 

Monsieur le Maire Honoraire, Monsieur Pierre Lefevre  

Mesdames, Messieurs les élus, chers collègues 

Mesdames, Messieurs les gendarmes et pompiers  

Monsieur le curé, 

Mesdames et Messieurs les agents communaux 

Mesdames, Messieurs,  

Je suis très heureuse de vous recevoir aussi nombreux ce soir dans notre salle des fêtes, merci à 
tous de participer à ce moment traditionnel qui se veut avant tout un moment de convivialité.  

Au seuil de cette nouvelle année qui annonce l’heure des bilans, des bonnes résolutions des projets 
et bien sûr des vœux je succombe donc volontiers à la tradition festive et a ce rite annuel en vous 
souhaitant au nom de la municipalité que je représente une bonne et heureuse année pour chacun 
d’entre vous et tous ceux qui vous sont chers. Que cette nouvelle année vous apporte à tous joie, 
bonheur, santé et sérénité.  

Ayons une pensée toute particulière à ceux qui souffrent et sont seuls, victimes de la maladie.  

Pensons aussi aux habitants des communes sinistrées par les inondations à répétitions qui vivent 
un début d’année difficile tant sur le plan matériel que psychologique. La solidarité est primordiale 
dans ces moments de la vie c’est pourquoi, Gérard Leguay Président de Pré Bocage Intercom n’a 
pas hésité à laisser partir 2 agents pour renforcer les équipes d’aide dans un département sinistré. 
Merci Gérard pour ce geste car tu as raison, nous aimerions recevoir le même élan de générosité 
si nos populations étaient touchées de la sorte.  

La solidarité voici un vœu pour 2024, développer davantage la solidarité. Pourquoi la solidarité 
est importante ? La solidarité humaine est un lien fraternel et une importante valeur sociale qui 
unissent le destin de tous les citoyens dès le plus jeune âge.  

Certains me diront : la solidarité n’existe plus de nos jours ? Je pense qu’elle bien présente, nous 
avons des preuves de cette solidarité au quotidien par de « petits gestes ». Dès l’école quand on 
apporte les devoirs du camarade qui est malade on est solidaire.  

Notre commune pour avancer à besoin de votre solidarité. S’impliquer dans la vie de son quartier 
est une forme de solidarité : nettoyer son trottoir, ramasser les papiers qui trainent dans la rue, 



indiquer à son voisin qui ne ramasse pas les crottes de son chien qu’il peut avoir des sacs à crotte 
gratuitement à la mairie, apporter les sacs jaunes de sa voisine qui ne peut pas se déplacer jusqu’à 
la mairie, participer et soutenir une association, toutes ces petites choses de la vie sont des actes 
de solidarité que chacun fait à sa mesure en fonction de ses possibilités. Pour cela je remercie tous 
ceux qui participent activement à la vie communale car participer à la vie en collectivité c’est être 
solidaire.  

Pour tout nos projets communaux nous avons besoin de la solidarité de nos partenaires et ils ont 
été bien présents en 2023  

La rénovation énergétique de l’école élémentaire d’Aunay-Sur-Odon qui arrive à son terme projet 
d’ampleur avec un investissement budgétaire de près de 3 millions d’euros. Pour pouvoir le mener 
à bien nous avons bénéficier du soutien de l’Etat pour environ 35% du montant de 
l’investissement, Merci Madame La sous-préfète pour cet investissement à nos côtés. Après les 
vacances de février les élèves et les équipes éducatives vont retrouver l’école sans travaux et 
pouvoir intégrer leur classe toute neuve. Le retrait des classes mobiles va redonner toute sa 
fonction à la cour de récréation. Je remercie sincèrement les équipes éducatives et les enfants qui 
ont fait preuve de patience et de coopération pendant cette période de travaux. Je pense que le jeu 
en valait la chandelle. Merci à tous et je vous souhaite plein de belles choses dans cette belle et 
grande école pour les années à venir. 

Les travaux de l’immeuble rue du 12 juin pour la création d’une surface commerciale de 40m² et 
2 studios de 25m² chacun ; un immeuble rénové dans le respect du patrimoine de la reconstruction 
avec un niveau énergétique BBC rénovation. Un investissement de 390 000€ pour lequel grâce au 
soutien de Madame la sous-préfète que je remercie, nous avons bénéficier d’environ 100 000€ 
pour les logements dans le cadre de la rénovation énergétique. Un appel à projet va être lancé pour 
trouver un commerçant qui corresponde aux critères fixés par la commission proximité. Les 
logements vont être mis en location dès réception des travaux qui devrait avoir lieu en mars 
prochain.  

Pour l’ensemble des communes déléguées l’adressage est finalisé, désormais chaque habitation 
est dotée d’un numéro et un nom de rue. Les plaques de rues sont presque toutes posées et les 
numéros ont été distribués ou vont l’être rapidement, il appartient à chaque habitant de le poser à 
l’entrée de son domicile. J’ai entendu quelques remarques concernant cette démarche, certain 
trouve que c’est compliqué de devoir changer son adresse. Je comprends que les démarches ne 
sont pas aisées pour tout le monde mais je rappelle que l’adressage est OBLIGATOIRE pour les 
communes de plus de 2 500 habitants. De plus cela donne un avantage certains notamment pour 
les secours pour qui la recherche d’une habitation est facilité, l’installation de la fibre et pour les 
livraisons.  

En 2023 la piste d’athlétisme a été entièrement refaite, je remercie Pré Bocage Intercom qui est 
compétent en la matière et qui a donc porté l’investissement nécessaire soit 212 000€ pour la 
rénovation de la piste avec 80% de subvention (état + département) soit 42000€ de reste à charge 
financé par PBI. Merci beaucoup au service technique PBI qui gère les chantiers porté par 
l’intercom pour notre commune. 

Je l’ai déjà dit l’année dernière mais le 1er partenaire de la commune c’est bien notre intercom, Pré 
Bocage Intercom. Nombreuses compétences du quotidien sont gérées par PBI : les déchets, 
l’urbanisme, l’enfance jeunesse, le Point Info 14 Maison France service ainsi que l’agence postale 



intercommunale au Plessis Grimoult.  Merci à tous les agents de l’intercom investit pour le service 
public.  

L’intercom gère également les gymnases du territoire et nous savons tous que le gymnase Les 
Monts d’Aunay outil indispensable pour nos associations sportives et nos écoles, a dû être fermé 
pour des questions de sécurité. Je soutiens la décision du président de PBI pour cette fermeture. 
En effet on ne rigole pas avec la sécurité. Je sais que PBI a mis tout en œuvre pour que chacun 
retrouve une solution pour poursuivre l’activité sportive. La commune au côté de PBI a également 
mis à disposition ses infrastructure notamment cette salle des fêtes pour la pratique du sport. Je 
sais que chaque association, chaque président d’association, le collège et les écoles, chacun a fait 
preuve de solidarité et compréhension pour adapter la pratique du sport. Il va falloir être patient 
pour ma part je compte 3 ans avant de retrouver un gymnase neuf. Je me tourne vers Monsieur le 
député, Madame la sous-préfète, vers Monsieur le conseiller départemental car je sais que PBI va 
avoir besoin de solidarité financière pour mener à bien se projet d’ampleur surtout que le gymnase 
de Caumont a également besoin d’être rénové également.   

Je ne peux pas parler de sport sans parler de la piscine. La piscine un sujet qui depuis 2020 m’a 
obligé à boire beaucoup de tisane à la camomille 



d’une 2eme salle permettant une programmation plus vaste avec la mise en accessibilité du 
cinéma. Un travail sur lequel je remercie énormément Madame la sous-préfète pour son 
implication dans la recherche des subventions. Ce projet pourra se réaliser si tous les partenaires 
affichent la solidarité financière qui nous a été annoncée c’est-à-dire des financements de l’état, 
la région, le département, le CNC, l’intercom. Le chiffrage est supérieur à l’estimation de départ 
le conseil municipal va donc devoir se positionner sur la poursuite de ce projet structurant. mais 
je sais que les élus sont très attachés à notre cinéma. 

Nous poursuivons le travail sur ce que nous appelons la coulée verte pour la création d’un parc de 
verdure qui permettra également d’amélioré l’entrée de ville venant de Villers mais également 
d’offrir aux habitants un lieu de balade qui privilégiera la biodiversité.  

Le travail sur la mise aux normes de la crèche est toujours en cours mais ce projet interviendra 
seulement en 2025.  

D’autres projets vont être étudiés dans le cadre du travail budgétaire avec le conseil municipal.  

Pour poursuivre le travail de modernisation de notre ville, je sais pouvoir compter sur les élus du 
conseil municipal, mes collègues et mes adjoints qui sont présents. Je vous remercie sincèrement 
de votre implication.  

Je remercie également les agents communaux qui font preuve d’une implication quotidienne avec 
toujours à l’esprit qu’il convient de répondre au besoin du plus grand nombre et que le service 
public reste une priorité. Nos agents communaux sont au service du collectif et font face 
régulièrement à des demandes individuelles, la nature humaine rend leur activité parfois délicate 
et incomprise, malgré cela ils restent dans les cadres de leur mission et pour cela je les en remercie 
sincèrement.  

Je tiens à m’adresser aux équipes éducatives sachez que l'éducation de nos enfants constitue une 
priorité de notre action et nous ne relâcherons pas nos efforts dans la mesure de nos moyens pour 
offrir les meilleures conditions possibles d'apprentissage. Vous faites vivre au quotidien l’école et 
le collège, vous agissez pour permettre à nos enfants de s’épanouir pleinement tout au long de leur 
vie à l’école. Vous êtes engagés tous dans la réussite éducative et l’épanouissement de nos enfants. 
Les parents sont bien entendu les premiers éducateurs de leurs enfants et vous êtes ceux et celle 
qui leur donnez les clés pour réussir à trouver leur voie professionnelle future. Merci à tous pour 
votre investissement.  

La vie associative est très variée et active sur notre territoire communal. Je remercie sincèrement 
tous les responsables et membres des associations qui permettent à notre commune d’avoir une 
vie associative riche. Les élus restent très attentifs aux besoins des associations, les demandes sont 
nombreuses et très variées, il convient parfois de faire des choix pour répondre au besoin du plus 
grand nombre et surtout répondre avant tout aux attentes des habitants de notre commune. Depuis 
le mois de septembre Thierry Annaert a été désigné conseiller délégué auprès des associations 
pour que celle-ci puisse avoir un contact privilégié avec la commune, merci Thierry pour ton 
implication.  

J’adresse aussi tous mes vœux de réussite à nos commerçants, je les remercie pour leur 
investissement dans la vie communal. Nous avons la chance d’avoir un tissu commercial varié 
avec l’arrivé de nouveaux commerces qui contribuent à la modernisation de la ville. J’ai pu lire 
un slogan du style « consommez local c’est idéal » j’aime beaucoup ce slogan et je pense que là 



encore notre consommation quand elle est locale elle est solidaire. Nous vivons dans une société 
ou les tentations de consommation sont grandes via internet ou dans des grandes enseignes mais 
n'oublions pas que si nous voulons maintenir un réseau de commerçants actifs il faut les faire 
vivre. Nos commerçants vous apporteront du conseil, de la qualité, ils vous connaissent et savent 
vous conseiller au plus justes, vous ne trouverez pas tout ça à 30km de chez nous.  

Je n’oublie pas toutes les forces vives de notre commune nos pompiers, nos gendarmes et tous les 
services de l’état qui interviennent à nos côtés. Une mention particulière pour l’agence routière 
départementale qui ces derniers jours a œuvré jour et nuit pour dégager et saler les routes 
départementales ; il faut que l’on soit conscients que les épisodes neigeux sont de plus en plus 
rares et le département ne peut pas être équipé comme en montagne. Il faut donc faire preuve de 
tolérance et de solidarité dans ces moments climatiques exceptionnels. Merci aux équipes de 
l’agence routière et aux agents communaux qui ont fait également tout leur possible avec le 
matériel à leur disposition dans de telles circonstances.  

Je n’oublie pas le syndicat que je préside, le SEROC qui cette année met en œuvre l’application 
de la loi sur le traitement du biodéchet.  Il n'y a pas d'obligation de compostage en 2024, mais 
plutôt une obligation pour les collectivités territoriales de mettre en place le tri à la source et la 
valorisation des biodéchets. Le Seroc sur l’ensemble de son territoire, qui couvre 138 communes, 
à l’obligation de proposer une solution aux habitants. Pour ce faire nous avons choisi de déployer 
le compostage au plus près des usagers. Le SEROC propose à la vente pour 15€ un composteur 
en bois de 600L d’une valeur de 70€ et de développer les zones de compostage partagé en 
partenariat avec les communes les plus denses. Certain me dise pourquoi faire payer le composteur 
? je pense qu’il est important de s’investir pleinement dans cette démarche. Prendre un composteur 
ce n’est pas simplement le placer au fond de son jardin… il faut s’en occuper, l’utiliser 
correctement pour qu’il soit efficace. Je pense que la nature humaine fait moins attention quand 
c’est gratuit et 15€ pour réduire de 30% nos ordures ménagères qui finissent à l’enfouissement 
moi je dis que ce n’est pas grand-chose pour le respect de notre planète. Je vais m’arrêter là car je 
pourrais vous en parler pendant des heures… en tout cas je remercie sincèrement les agents et mes 
collègues élus du SEROC qui sont tous aussi convaincus que moi sur cette thématique bien 
souvent mal comprise.  

Pour terminer j’ajouterais que je souhaite que l’année 2024 permette à ceux qui sont souffrant de 
retrouver une santé meilleure. 

La commune a pour tradition de mettre une association en lumière au moment des vœux je vais 
donc passer la parole à Nicolas BARAY qui va mettre à l’honneur l’association AFAL.  

Je vous inviterai ensuite à partager le verre de l’amitié.  

Je remercie les élus qui ont préparé cet après-midi l apéritif, un après-midi à toaster. 

Merci beaucoup aux jeunes qui vont faire le service 

Et Merci à Christophe Paris mon voisin ingénieur du son personnel pour la sono de ce soir.  

Je passe la parole à Nicolas  

 

Prise de paroles de Nicolas BARAY, Maire délégué d’Aunay 



Nicolas invite Madame Henry Présidente de l’AFAL ainsi que les membres du bureau à venir la 
rejoindre sur le devant de la scène.  

 

Chers amis, 

Soyez dors et déjà rassuré je serais plus bref que Christine, 

Comme vient de l'évoquer, Christine, la cérémonie des vœux est l'occasion, chaque année de rendre hommage 
à une association investie dans le bien-être de nos habitants. 

Je me suis interrogé sur le but d'une association. Une association a, selon moi, pour objectif de créer du lien. Elle 
doit permettre de se regrouper dans la bonne humeur et la convivialité autour d'activités sportives, ludiques ou 
culturelles. 

L'association AFAL (association familiale Aunay loisirs) fête effectivement cette année ses 40 ans d'existence. 

Au cours de ces années, l'AFAL a su développer de très nombreuses activités : Pilate, yoga, danse, dessin, 
patchwork, anglais. 

Grâce à l'investissement de sa présidente, Mme Brigitte Henri, mais aussi des nombreux bénévoles chacune de 
ses animations remporte un vif succès. 

L'AFAL fait, depuis de nombreuses années, partie intégrante du paysage associatif de notre territoire, une 
association dynamique, toujours positive et constructive avec laquelle la mairie et l'ensemble des élus ont plaisir 
à travailler. 

Merci Madame Henri pour œuvrer ainsi au bien-être au sein de notre commune, Merci aux bénévoles de l'AFAL 
autant investis dans cette belle association. 

Très belle et très heureuse année 2024 à toutes et tous, 

 

Christine Salmon remet un bouquet à Madame Henri pour la remercier des ses 38 ans d’investissement au sein 
de cette association qui a 40 ans d’existence cette année.  

 


